
「やさしく つよく あたらしく」の達成に向けて 
校長 岩﨑 浩史 

 

 令和６年度、新入生２２名（男子 10名、女子 12名）を迎え、２年生３５名(男子 21名、

女子 14 名)、３年生２２名(男子 15 名、女子 7 名)、全校生徒７９名(男子 46 名、女子 33

名）、２１名の教職員でスタートしました。 

 

 今年度目指す重点目標は、以下の１０項目です。 

【教育目標】 やさしく つよく あたらしく 

【重点目標】 

 ◎ 互いを尊重し ともに高め合う生徒 

  ①自分の役割を自覚し、協力し合って活動している生徒が９０％以上 

  ②思いやりの気持ちをもって行動し、いじめは見逃さない生徒が９５％以上 

  ③学校や地域で挨拶をきちんとしている生徒が９０％以上 

 ◎ 心身ともに健康な生徒 

  ④自分には良いところがあると回答する生徒が８０％以上 

  ⑤一生懸命に取り組み達成感を味わうことができた生徒が９０％以上 

  ⑥規則正しい生活をしている生徒が８５％以上 

 ◎ 自ら学び、考え、創造する生徒 

  ⑦授業が分かると回答する生徒が９０％以上 

  ⑧毎日家庭学習に１時間以上取り組んでいる生徒が６０％以上 

  ⑨地域の良さに気づき、ふるさとに誇りをもっている生徒が９０％以上 

  ⑩全国標準学力検査の平均偏差値が５１以上 

 これらの目標を達成するために、始業式で次の話をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 目標の達成には、保護者、地域、関係機関のご理解とご協力が欠かせません。皆様、今

年度もよろしくお願いいたします。 

佐渡市立新穂中学校 学校だより 

 

教育目標 

やさしく つよく あたらしく 

☎22-2067 

FAX22-3838 

niibo-js@sado.ed.jp 

令和６年４月３０日 

 

 学校の目標は、やさしく つよく あたらしく です。この目標に関連してどんな学校になってほしいか

お話しします。 

 まず、「やさしく」です。学校生活の基本は、人間関係です。思いやりの気持ちをもち、互いに認め合え

る人間関係を築くために大事にしてもらいたいのは、言葉です。言葉は、周りに影響を与える力をもってい

ます。気持ちの良いあいさつ、相手を褒めたり励ましたりする言葉、感謝の気持ちを伝える言葉など、言葉

遣いからやさしい学校となるようにお願いします。 
 次に、「つよく」です。個性が異なる人たちが集団で過ごすのが学校です。自分の思い通りにならない場

面、嫌いだったり苦手だったりする事もあると思います。多少困難な場面でも、逃げずに頑張れる人になっ

てください。辛い事や困難な事に挑戦することで、成長があるのです。一人一人が強い人になることで、大

きな成長のある学校となるようにお願いします。 

 最後に、「あたらしく」です。昨年も新しいことに挑戦し大きな成果を残すことができました。これまで

話したとおり、やさしさで全校がまとまり、一人一人が強く挑戦してくれることによって、新しいことがた

くさんできると思います。 

 先生方も、そんな生徒一人一人を応援し、皆さんと一緒に喜び、泣き、笑いたいと思っています。令和６

年度もすばらしい学校となるように共に頑張っていきましょう。 



令和６年度入学式 
今年度、新たに２２名の新入生が入学しました。式では新入生代表の金子歩未さんが誓いのこ

とばとして、中学校生活への期待やがんばっていきたいことを初々しく述べてくれました。また

在校生代表歓迎のことばとして、生徒会副会長の岡蒼太さんからは、「毎日こつこつ学習するこ

と」「人付き合いの大切さ」「時間を大切にすること」という、先輩らしい温かみのあるお話を

しました。 

誓いのことば 新入生代表 金子歩未さん 

うららかな春日和が続き、日差しが心地よい
今日この頃、私たち２２名は大きな期待と少しの
不安を胸に、新穂中学校の門をくぐりました。 
新入生１人１人、目標をもって中学校に入学

しました。私が中学校でがんばりたいことは学
校生活です。学校生活では授業や部活、学校
行事を友人と協力しながらがんばります。 
私たちは、これまでの小学校生活の様々な活動を通して、最後までやり遂げることの大切さと仲
間との絆の大切さを学んできました。これらの学びを生かして、立派な中学生になれるように学ん
でいきます。そして、先輩方が築いてきた伝統を引き継ぎ、この新穂中学校をよりよく発展させてい
けるように、努力していくことをここに誓います。 

 

歓迎のことば 在校生代表 岡 蒼太さん 

暖かな日差しが降り注ぎ、春を感じさせる季節とな

りました。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございま
す。在校生一同、心から歓迎いたします。 
皆さんは今どんな気持ちですか？きっと、たくさんの
人が不安な気持ちでいっぱいのことでしょう。これか
ら、皆さんが楽しく充実した学校生活を送れるように、
新穂中学校について紹介します。 
一つ目は学習です。小学校では、宿題が出されて
いましたね。ですが、中学校は宿題が毎日あるわけで
はありません。基本的には、家での自主学習がメイン
になります。しかし、これを怠ってしまうとあとで痛い目を見ることになります。実際僕も１年生の期

末テストでは、勉強しなくても満足できる点数が取れていました。ですが、２年生になると大幅に点
数が落ちてしまいました。なので、３学期はテスト期間中に前よりもちょっと多く勉強したところ、少し
だけ点数を上げることができました。ただ、これだけでは満足できません。皆さんは、初めは少しず
つでもいいので、毎日コツコツ勉強し、自分の満足いく点数を取れるように頑張ってください。 
二つ目は人間関係です。この学校では毎年、男女の壁が課題に挙がります。それを少しでも無く
すために、レクリエーション大会や仲間作り集会をしています。これは、全校で仲を深めあっていくた
めのものです。これによって男女の壁だけでなく先輩後輩の壁も少しずつなくなっていきます。皆さ
んも、最初は雰囲気に馴染めず、人間関係のことで課題が出てくるかもしれません。レクリエーショ
ン大会や仲間作り集会、学校行事を通して少しでも色んな人と関わっていきましょう。 
三つ目は時間です。中学校生活は小学校の６年間に対して３年も短いです。僕ももう、入学して
からあっという間に２年が経ちました。僕の好きな歌の歌詞に、「一生忘れないような出来事に出会

えたかい」というフレーズがあります。今思い返せば、僕もやり残したことがたくさんあると思い、後
悔しています。皆さんも、一生忘れないような出来事を探しながら、限られた中学校生活の一日一
日を大切に過ごしてください。 

 これから、新入生の皆さんと交流を深め、共に過ごしていくことを楽しみに、祝福の思いを込め
て歓迎の言葉といたします。 



   

 

生徒会オリエンテーション 
４月１０日に生徒会オリエンテーションが行われました。

会の中では、今年度の生徒会スローガン「パズル～１人１人

が大事なピース～」が発表されるとともに、生徒会の仕組み

や小学校との違いなどについて説明がありました。また、各

専門委員会からは活動内容や求める人材などが発表されまし

た。新入生は、生徒会とは自分たちでつくり上げていく活動

だという点に驚き、感心している様子でした。部活動紹介で

は、各部の２・３年生たちが趣向を凝らしたデモンストレーションを披露しました。たくさん入

部してくれることを願いながらの発表は、新入生に十分伝わったのではないかと思います。 

後半には、新入生と交流を深めようと生徒会企画のジェスチャーゲームが行われました。新入

生を含む縦割りグループの４チーム対抗戦でしたが、いろいろな工夫を凝らしたジェスチャーが

飛び出し、見ている側も自然と笑顔がこぼれてくる温かい雰囲気の会になりました。 

５月の予定 
１日（水） 佐渡市中教研【13:20生徒下校】 

７日（月） 市陸上大会激励会  

８日（火） フリー参観・PTA総会･学年懇談会 

部活動保護者会 

１０日（金） 佐渡市中学校陸上大会 

１４日（火） 緑の少年団入団式（２年生） 

１５日（水） 職員会議 

１７日（金） 生徒総会 

２０日（月） 市体育大会激励会  

２２日（水） テスト２週間前 

２３日（木） 佐渡市体育大会（給食なし） 

２４日（金） 佐渡市体育大会（給食なし） 

２５日（土） 佐渡市体育大会 

２７日（月） 体育大会報告会 

２８日（火） 歯科検診 

３０日（木） 避難訓練 

３１日（金） 眼科検診 



新任職員紹介 
度會きぬ （わたらい きぬ） 英語 

今年度、赤泊中学校から転任し

ました度會きぬです。新穂中学校

では、英語とソフトテニス部、２

学年担任を担当します。実は、新

穂中学校は２度目の勤務となりま

す。昔も今も、元気で優しい生徒

たちに癒やされる日々を送らせて

いただき、ありがたい限りです。

これまでの経験を活かして、生徒たちの充実した学校

生活に貢献していこうと思います。どうぞよろしくお

願い申し上げます。 

大間拳人 （おおま けんと） 保健体育 
 前浜中学校から参りました大

間拳人です。今年度新穂中学校で

は、１学年担任と部活動は野球部

と特設陸上駅伝部を担当します。

担当教科は体育です。新穂中学校

では、できる限り子どもと一緒に

体を動かし、運動の楽しさに気付

けるよう支援したいと思います。 

走れない、跳べない、体が硬いなど、体が衰えてき

ていますが、まだ中学生に負けるわけにはいきませ

ん。心も体も鍛えて中学生のお手本になれるよう頑張

ります。 

塩谷 翔 （しおや かける） 音楽 
上越市立大潟町中学校より参

りました、塩谷翔です。１学年担

任、部活動はバレー部を担当いた

します。担当教科は音楽です。音

楽は中々難しいと思われる教科

で、正直苦手と思う生徒も少なく

ありません。しかし音楽は音を楽

しむと書いて音楽です。私もみな

さんが様々な音楽に出会い、楽しんで活動できるよう

頑張ります！佐渡も初めてなのでぜひいろいろなこ

とを教えてください！よろしくお願いいたします。 

中村海登 （なかむら かいと） 理科 
 初めて佐渡市にお世話になり
ます。新発田市立第一中学校より
参りました、中村海登です。２学
年の担任、部活動は男子バスケッ
トボール部の顧問を担当してい
ます。授業では１～３年生の理科
を担当します。私は中学校と理科
が好きで教員になりました。新穂

中学校の仲間入りをさせてもらい、とても嬉しく思い
ます。一度しかない皆さんの中学校生活が豊かになる
よう、精一杯頑張りたいと思います。よろしくお願い
します。 

伊藤宗子 （いとう しゅうこ） 国語 
今年度常勤という形で勤務す

ることになった「いとう しゅう
こ」です。名古屋先生の産休代替
として、昨年度 6月からここ新穂
中学校にお世話になっています。
昨年度は、断片的にしか活動を見
ることができませんでしたが、こ
の一月さまざまな活動に接し、新

穂中学校の生徒の底力を感じているところです。これ
から約一年、生徒の成長を叱咤激励していきながら見
守っていきたいと思っています。よろしくお願いしま
す。 

樋口美幸 （ひぐち みゆき） 学校事務 

小木小学校より参りました、

事務職員の樋口美幸です。 

初めての中学校勤務に不安

もありますが、明るく素直な子

どもたちと一緒に過ごすこと

ができ、とても嬉しく思ってい

ます。少しでも皆さんのお役に

立てるよう、精一杯頑張ります。よろしくお願いいた

します。 

相田千影 （あいだ ちかげ） 介助員 
 介助員の相田千影と申します。

佐渡に来て９年目に入りました。

少しはなじんできたように思って

います。今、はまっていることは、

寝る前に食べるアイスクリーム

で、推しは最近食べられるように

なったチョコミントです。 

 子どもたちの学校生活が、少し

でも楽しくなるように努めてまいりますので、、どう

ぞよろしくお願いいたします。 

相田恭子 （あいだ きょうこ） 

スクールサポートスタッフ 

 スクールサポ－トスタッフと

いうお仕事で４月から週３回（月

・水・金）勤務することになりま

した。職員室でお仕事することが

多くなるので皆さんと関わるこ

とは少ないと思います。ですが、

もし廊下ですれ違ったり見かけた時は声を掛けてく

れると嬉しいです。よろしくお願いします。 
 


